
 

令和５年度 第１回 三方原小学校運営協議会 会議録（要点記録） 

 

 

１ 開 催 日 時  令和５年５月 18日（木） 午前 10時 15分から午前 11時 20分まで 

２ 開 催 場 所  三方原小学校 会議室 

３ 出 席 委 員  小島 信夫、杉山 まり子、大石 千惠子、川越 正一、大橋 道明、

鈴木 真一、安達 香織、小倉 光博 

４ 欠 席 委 員  なし 

５ 学校支援コーディネーター 藤原 明子 

６ 学   校  石川 博則（校長）、江間 美帆子（教頭）、 

湯川 靖彦（主幹教諭）、藤原 明子（ＣＳディレクター） 

７ 教育委員会  牧野指導主事（教育総務課） 

８ 傍 聴 者  なし 

９ 会議録作成者 ＣＳディレクター 藤原明子 

10 会長の選出及び副会長の指名 

司会の教頭から、会長の選出について委員に意見を求めたところ、立候補及び推薦人が

いなかったため、事務局より鈴木委員を会長に推挙する旨の発言があり、全員異議なくこ

れを承認した。また、その後、会長に選任された鈴木委員から、大橋委員を副会長に指名

する旨の報告があった。 

 

12 議長の選出 

司会から、議長の選出について委員に意見を求めたところ、会長の鈴木委員から川越委

員会長を推挙する旨の発言があり、全員異議なくこれを承認した。 

 

13 協 議 事 項   

（１）三方原小学校運営基本方針について 

（２）三方原小学校いじめ防止基本方針について 

（３）夢育やらまいか事業に対する意見書について 

 

14 会 議 記 録 

  司会の教頭から、委員総数８人のうち８人の出席があり、過半数に達しているため、会

議が成立している旨の報告があった。 

   

 （１）三方原小学校運営基本方針について 

議長の指示により、校長から、別紙資料に基づき学校運営基本方針について説明があり、

委員からは、以下の発言があった。 

 

・ 授業でタブレットを使用すると読み書きが少なくなるのではないか。（小島委員） 

基本は読み書きとし、タブレット学習は＋α。コミュニケーションツールとして、そ



 
 

の子にとって、よりよいプラスの方向にバランスをとりながら活用している。（石川

校長） 

・ 国全体の発達障がいの比率が高くなった理由はどのような事が考えられるか。（川越

委員） 

通常級からも、支援が必要な子を累計化している事や、生活環境や社会環境も関係し

見えていなかったものが見えてきたのではないかと推測している。国全体でも把握し

理解も進んでいると思う。（石川校長） 

  ・英語の授業参観をした。授業の内容も ALTの先生の発音もとてもよかった。さらに子

供たちの英語力を伸ばしてほしい。（小島委員） 

   英語を学びながらコミュニケーションをとる事も大切に進めていきたい。（石川校長） 

英語での本の読み聞かせもよいと思う。ぜひ、地域や保護者の方にも御協力いただけ

たらよりよい学びになると思う。（江間教頭） 

   発音だけでなく、意味を理解したうえでの合理的な英語の学びが大事。（鈴木委員） 

  ・ＩＣＴ活用状況について、良さと弊害はどんな事があるか。（大橋委員）  

  図工での風景画の学びに用いたり、コロナ禍ではオンラインで互いの意見を伝え合っ

たり、体育ではダンス動画を見て練習するといった学びに活用している。反面、タブ

レット学習に偏ることなく、基本である読み書きの学習もバランスよく行っていきた

い。（江間教頭） 

 ・保護者が通わせたくなる学校にするためには、お互いの信頼関係が大切。家庭では帰

宅後の子供の様子や会話から判断し、気軽に学校に相談ができるよう、お互いがコミ

ュニケーションをとり、信頼できる関係の学校づくりを進めてほしい。（杉山委員） 

 

協議の結果、全員異議なくこれを承認した。 

 

（２）三方原小学校いじめ防止基本方針について 

議長の指示により、校長から、別紙資料に基づきいじめ防止基本方針について説明があ

り、委員から、以下の発言があった。 

・ あだなで呼ぶことがいじめの始まりの場合もあると思うが、三方原小ではどうか。（大

石委員） 

校内ではあだなで呼ばせないようにしている。いじめ相談箱もスピード感をもって対

応している。（石川校長） 

いじめに関して、低学年の子は言葉にしやすいと思うが、思春期に入り大人に言わな

くなった時、家庭で気づくのが遅くなることがあると思う。いじめ相談箱があるのは

とてもよい。（杉山委員） 

いじめをした子の指導と共に、他の子がどう動くべきか、いじめを察知する感覚を育

て、傍観者にならない指導をしていきたい。（石川校長） 

 

協議の結果、全員異議なくこれを承認した。 

 

（３）夢育やらまいか事業に対する意見書について 



 
 

議長の指示により、教頭から、別紙資料に基づき学校に必要な支援について説明があり、

委員から、以下の発言があった。 

  ・じゃがいも販売体験はとてもよいと思う。昨年度、輝いた目でじゃがいもを売る子供

たちの表情がとてもよかった。補助金を有意義に使っていただきたい。（小島委員） 

  

協議の結果、全員異議なくこれを承認した。 

 

15 その他連絡事項等 

  司会の教頭から、第２回会議は令和５年９月 20日（水）午前 10時 10分より、第３回会

議は令和６年３月１日（金）午前９時 00分から、三方原小学校会議室で開催する旨の報告

があった。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


